



UNIVERSITÄT
ZU KÖLN

Mathematisch-Naturwissenschaftliche Fakultät

Juniorprofessur für Wirtschaftsgeographie und Globaler Süden (W1) mit Tenure Track (W3) (w/m/d)



Die Universität zu Köln ist eine der größten und forschungsstärksten Hochschulen Deutschlands mit einem vielfältigen Fächerangebot. Sie bietet mit ihren sechs Fakultäten und ihren interfakultären Zentren ein breites Spektrum wissenschaftlicher Disziplinen und international herausragender Profilbereiche. Die Mathematisch-Naturwissenschaftliche Fakultät (MNF) umfasst sechs Departments mit rund 200 Professuren und 10.000 Studierenden und zählt zu den größten Fakultäten des Landes. Das Geographische Institut zeichnet sich dabei durch seine internationale Sichtbarkeit und regelmäßig führenden Positionen im Ranking der Deutschen Forschungsgemeinschaft aus.

IHRE AUFGABEN

Der*Die BewerberIn soll den Bereich Wirtschaftsgeographie mit Schwerpunkt auf die Auswirkungen multipler Krisen auf den Globalen Süden in Lehre und Forschung vertreten. Dazu zählen theoriegeleitete empirische Regional- oder Sozialforschung sowie Wirtschaftspolitik.

Erwartet werden eine aktive Mitarbeit im Geographischen Institut und in der Key Profile Area Global South Studies (u.a. bei der Vorbereitung der nächsten Exzellenz Cluster Initiative und der Mitarbeit bei weiteren Verbundanträgen) sowie eigene Einzelanträge für Drittmittel.

Zu den Aufgaben der Professur gehört die Ausbildung von Studierenden und Promovierenden im Fach Geographie.

Erwartet wird die Mitarbeit in der Lehre in den Bachelor- und Master Studiengängen des Faches (einschließlich der Lehramtsstudiengänge) sowie der akademischen Selbstverwaltung (z.B. Gremien und Kommissionen) auf Deutsch.

IHR PROFIL

Gesucht wird eine in der Wirtschaftsgeographie verortete Persönlichkeit mit Promotion in Geographie oder einer benachbarten Disziplin mit Kompetenzen in empirischen Arbeiten (z.B. die Nutzung qualitativer und/oder quantitativer Methoden in Forschung und Lehre), Publikationen in internationalen Zeitschriften und wenn möglich Erfahrung bei der Einwerbung von Drittmitteln.

Gewünscht sind Erfahrung zu Forschung und Lehre mit Bezug zum Globalen Süden (z.B. durch einschlägige Arbeiten in einer entsprechenden Region) und zu Krisen (z.B. Vulnerabilitäts- und/oder Resilienzforschung).

WIR BIETEN IHNEN

Die Universität zu Köln bietet Ihnen ein exzellentes wissenschaftliches Umfeld, vielfältige Angebote zur professionellen Personalentwicklung sowie Unterstützung für Dual Career-Paare und bei der Vereinbarkeit von Familie und Beruf.

Die Professur ist zum 01.04.2026 [oder nächstmöglichen Zeitpunkt] zu besetzen. Es gelten die Einstellungs-voraussetzungen des § 36 Hochschulgesetz NRW. Diese

Ausschreibung erfolgt im Rahmen des Professorinnenprogramms 2030 des Bundes und der Länder. Sie richtet sich ausschließlich an Wissenschaftler*innen in einer frühen Karrierephase.

Im dritten Jahr nach Dienstbeginn ist eine Zwischenevaluation vorgesehen, auf deren Grundlage über eine Verlängerung um weitere drei Jahre entschieden wird. Spätestens im sechsten Jahr nach Dienstbeginn ist eine Endevaluation vorgesehen, auf deren Grundlage über die Verstetigung auf einer W3-Professur entschieden wird. Beide Evaluationen werden gemäß der Ordnung zur Qualitätssicherung in Tenure Track-Verfahren der Universität zu Köln durchgeführt. Bei der W1-Professur umfasst das Lehrdeputat vier Semesterwochenstunden in der ersten Anstellungsphase sowie fünf Semesterwochenstunden in der zweiten Anstellungsphase. Bei der W3-Professur ist ein Lehrdeputat von in der Regel neun Semesterwochenstunden vorgesehen.

Die Universität zu Köln fördert Chancengerechtigkeit und Vielfalt. Wissenschaftlerinnen sind besonders zur Bewerbung eingeladen und werden nach Maßgabe des LGG NRW bevorzugt berücksichtigt. Bewerbungen von Wissenschaftler*innen mit Schwerbehinderung und ihnen Gleichgestellten sind ebenfalls ausdrücklich erwünscht.

Bitte richten Sie Ihre Bewerbung ohne Bewerbungsfoto über das Berufungsportal der Universität zu Köln (<https://berufungen.uni-koeln.de>) bis zum 19.09.2025 an den Dekan der Mathematisch-Naturwissenschaftlichen Fakultät. Bewerbungen enthalten nach Möglichkeit folgende Struktur: Anschreiben, Lebenslauf, Publikations- und Vortragsverzeichnis, Forschungsprogramm, Drittmittel, Lehrtätigkeit und Lehrkonzept, Beiträge zur wissenschaftlichen Gemeinschaft, Urkunden und Zeugnisse.



HR EXCELLENCE IN RESEARCH



UNIVERSITY
OF COLOGNE

Faculty of Mathematics and Natural Sciences



Photo: Simon Wegener

Assistant Professorship in Economic Geography and Global South (W1) with tenure track (W3) (f/m/d)

The University of Cologne is one of the oldest and largest universities in Germany. With its six Faculties covering a broad spectrum of disciplines and its internationally outstanding research profile areas, it enjoys an excellent reputation for its academic achievements and high standards of undergraduate and graduate education. The Faculty of Mathematics and Natural Sciences comprises six departments with about 180 professors and 9,000 students and is one of the largest faculties in the country. The Geography Institute stands out for its international visibility and consistently high positions in the German Research Foundation's rankings.

YOUR TASKS

The applicant should be internationally recognised in the field of economic geography with a focus on the effects of multiple crises on the Global South in teaching and research. This includes theory-driven empirical regional or social research and economic policy.

Active participation in the Geography Institute and in the Key Profile Area Global South Studies (including preparation for the next Excellence Cluster Initiative and collaboration on further joint applications) is expected, as well as individual applications for external funding.

The duties of the professorship include the education of students and training of doctoral candidates.

The successful candidate is expected to participate in teaching in the bachelor's and master's degree programs in geography (including teacher training) as well as in academic self-administration (e.g., committees and commissions) in German.

YOUR PROFILE

We are looking for a candidate with a doctorate in geography or a related field with a background in economic geography. The approach includes empirical work (e.g., the use of qualitative and/or quantitative methods in research and teaching), publications in international journals, and, if possible, experience in acquiring third-party funding.

Experience in research and teaching related to the Global South (e.g. through relevant work in a corresponding region) and on crises (e.g., vulnerability and/or resilience research) is desirable.

OUR OFFER

The University of Cologne provides a stimulating academic environment with a wide range of career development opportunities as well as support services for dual career couples and family-friendly working conditions.

The position (of a Juniorprofessorin / Juniorprofessor) is available as of 01.04.2026 [or at the earliest possible date]. Formal requirements are detailed in Section 36 of the Higher Education Act of North Rhine-Westphalia (Hochschulgesetz – HG NRW).

This call for applications is part of the Federal and State Professorship Program 2030. It is aimed exclusively at scientists in the early stages of their careers.

In the third year after entering into office, an interim evaluation is held. This serves as the basis for the decision as to whether an extension for a further three years will be granted to the candidate. At the latest, a final evaluation is held in the sixth year after entering into office. On this basis, a decision will be reached as to whether the candidate will be given tenure at W3 level. Both evaluations are carried out according to the Regulations for Quality Assurance in Tenure Track Procedures at the University of Cologne. W1 professorships comprise a teaching load of four hours per week (i.e., two hours per week is one 90-minute course per semester) in the first qualification phase and five hours per week in the second qualification phase. As a rule, W3 professorships comprise a teaching load of nine semester hours per week.

The University of Cologne is committed to equal opportunities and diversity. Women are especially encouraged to apply and will be considered preferentially in accordance with the Equal Opportunities Act of North Rhine-Westphalia (Landesgleichstellungsgesetz – LGG NRW). We also expressly welcome applications from people with disabilities / special needs or of equal status.

Please submit your application (without photo) via the University of Cologne's Academic Job Portal (<https://professorships.uni-koeln.de>) by 19.09.2025. Your application should be addressed to the Dean of the Faculty of Mathematics and Natural Sciences. Applications should include a cover letter, CV, publication and presentation list, research program, third party funding, previous teaching courses and teaching concept, contributions to the scientific community and certificates.



HR EXCELLENCE IN RESEARCH